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La retraite bressaude de Guy Vaxelaire
Selon certaines rumeurs, il aurait quitté La Bresse. Il n’en est rien. L’ancien maire et conseiller général

socialiste Guy Vaxelaire a accepté de revenir sur cette première année loin de la scène politique vosgienne.

Après lui avoir consacré
près de 40 années, le
socialiste Guy Vaxelai

re s’est retiré de la scène politi
que en 2014, démissionnaire
de son poste de conseiller
général, démis par les urnes
de son siège de maire de La
Bresse. Mais il n’a pas quitté
sa ville natale. Après une
année de silence, il a accepté
de partager son regard de jeu
ne retraité de la vie politique,
avec détachement mais tou
jours fidèle à son francparler.

Comment avezvous vécu
cette première année sans
mandat électif ?

« J’apprécie la vie sans con
traintes. Et de ne plus être
sous le feu des projecteurs !
Mon ambition était plus col
lective qu’individuelle. Avant,
même en balade je notais ce
qui n’allait pas ou je passais un
coup de fil ; en vacances je
m’inspirais de ce qui se faisait
ailleurs… Aujourd’hui, je
regarde tout cela de loin, tout
en continuant à suivre certains
projets. Et il m’arrive de voir
en toute convivialité mes
anciens collègues. Mais j’étais

vacciné, je savais que l’ingrati
tude était au bout du chemin. »

Comment analysezvous le
basculement du canton de La
Bresse à droite lors des récen
tes élections départementa
les ?

« Il y a deux lectures possi
bles. Si je voulais pratiquer
comme certains la politique de
la terre brûlée, je pourrais dire
que c’était tout à mon honneur
de gagner auparavant. Mais je
suis surtout déçu de voir com
ment ça s’est passé. »

Selon vous, qu’atil man
qué au binôme socialiste Elise
CalaisMaurice Claudel pour
inverser la tendance ?

« Quand j’ai démissionné du
Conseil général, j’ai tout fait
pour que ma suppléante pren
ne la suite, dans la mesure où
elle s’investirait sur le territoi
re. J’avais dit à Elise Calais et
Maurice Claudel que je pren
drais la place qu’ils vou
draient. Il y a une différence
entre une commune et quator
ze communes. Et ils se sont
retrouvés face aux réseaux
très forts de la partie adver
se. »

Il ne reste que deux binô
mes, soit quatre élus de gau

che au Conseil départemental.
Si vous en faisiez partie
aujourd’hui…

« Je serais malheureux une
nouvelle fois, comme en 1990
après le congrès de Rennes du
PS, en 2002 avec la présence
de Le Pen au second tour des
présidentielles et en 2011 au
Conseil général (ndlr, scission
au sein du groupe des socialis
tes et républicains). »

François Vannson qui succè
de à Christian Poncelet à la
présidence du Département,
qu’en pensezvous ?

« Après avoir entendu l’un et
l’autre, ce n’est pas un scéna
rio qu’on attendait. Mais ainsi
va la vie politicienne… J’ai été
surpris : pour la présidence je
pensais plus à Peduzzi qu’à
Vannson, mais dans tous les
camps, il y a des surprises.
François Vannson a toujours
réussi à s’en sortir, à justifier,
sous des gouvernements de
gauche ou de droite, ce qu’il
faisait ou pas. Aujourd’hui il
est responsable de l’Exécutif,
il n’y a plus de fusibles. Je lui
souhaite bonne chance pour
les Vosges. »

Quelle est aujourd’hui la
marge de manœuvre du

Département ?
« Elle a diminué dans toutes

les collectivités. Mais il y a
moyen de faire des économies
d’échelle. Certains ont confon
du la politique départementa
le avec l’empreinte qu’ils vou
laient mettre sur le territoire.
La politique du Département
peut être multiple, mais pas
toucheàtout ; il faut se recen
trer sur l’essentiel, le social,
les transports, les collèges…
et ne pas faire de l’économie
juste pour faire à la place de la
Région. »

Audelà de vos différences,
que vous inspire le parcours
de Christian Poncelet ?

« Lorsque j’ai été élu maire
en 1977 – il était alors ministre
–, je l’avais rencontré, il
m’avait dit qu’il considérait
que c’était une erreur qui
devait s’arrêter… J’ai toujours
été respectueux de l’homme,
de la fonction et de l’engage
ment qui a été le sien pour les
Vosgiens. Certaines choses
auraient pu être faites autre
ment mais il a eu une emprein
te très forte sur les infrastruc
tures d’aménagement. Et il a
su s’entourer de bons collabo
rateurs. Qu’on soit dans son

opposition ou son groupe,
c’était soumis ou démis. Et les
idées, soit il les tuait, soit il les
récupérait. Personnellement,
j’ai passé plus d’un tiers de
mon temps à me concentrer
pour ne pas tomber dans ses
manœuvres politiciennes. »

Et aujourd’hui, comment
occupezvous votre retraite ?

« Le vélo, la marche, les
copains, la lecture, les travaux
de jardinage, le bricolage…
Cela surprend souvent mais
j’ai toujours été bricoleur. Et
les voyages ! Nous avons pas
sé un mois au Maroc cette
année, un mois l’an dernier en
Sicile et dans le fond de l’Ita
lie… Et puis nous avons un
piedàterre dans le Sud,
34 m2 (un studio qui n’a pas
changé depuis vingt ans…).»

Votre dernière communica
tion publique aux Bressauds
évoquait le drame familial que
vous vivez depuis cinq ans…

« Nous avons été entendus à
d e u x r e p r i s e s c o m m e
témoins, mais c’est d’autant
plus pesant au quotidien que
certains se réjouissent ou
interprètent la lenteur quasi
incompréhensible de la justi
ce… »

Propos recueillis par
Claire BRUGIER

EntreLaBresse,sur laquelle il aunevue imprenabledepuissamaison,et lesvoyages,GuyVaxelaire
regarde désormais la vie politique locale et départementale avec détachement. (Photo C.B.)

Bio
1949. – Naissance de Guy

Vaxelaire à La Bresse.
1977. – Elu maire de La

Bresse à 27 ans. Il est alors
technicien TDF de profes
sion.

1979. – Elu conseiller
généra l du canton de
SaulxuressurMoselotte.

1983. – Réélu maire, com
me après en 1989, 1995,
2001 et 2008.

1992. – Réélu conseiller
généra l du canton de
SaulxuressurMoselotte.

1er février 2014. – Démis
sion du mandat de con
seiller général.

23 mars 2014. – Battu aux
é lec t ions munic ipa les
42,46 % contre 57,54 % pour
la liste menée par Hubert
Arnould.

Quel SCoT pour
La Bresse ?

Les élus locaux du Pays de
Remiremont et du Pays de la
Déodatie ont été invités à se
prononcer sur le format du
ou des futurs ScOT (schéma
de cohérence territoriale).
Guy Vaxe la i re n ’ava i t
jamais caché sa position en
faveur d’un SCoT de massif,
qui regroupe les deux terri
toires. « J’ai milité forte
ment pour un SCoT de mon
tagne. Un SCoT permet de
faire le bilan et de se proje
ter. En période de situation
économique tendue, com
me actuellement, on a ten
dance à dire que ce qui est
au cœur de la montagne est
nuisible mais il ne faut pas
oublier que les vallées vos
giennes ont été très indus
trialisées. Il est important de
reconnaître l’intérêt des
zones artisanales et indus
trielles dans la montagne,
même s’il y a des contrain
tes environnementales. »

LA BRESSE

Basketball : une belle victoire pour terminer
Samedi soir, les basketteurs

bressauds recevaient Gran
ges, pour le dernier match de
la saison. Après une première
mitemps dominée par les
Gringeauds (3730), le cinq
local a relevé la tête, grâce à
une défense individuelle
agressive, lui permettant de
récupérer des ballons et d’ins
crire bon nombre de paniers
en contreattaque. A la fin
du 3e quarttemps, La Bresse
est revenue à hauteur des visi
teurs (4849), avant de faire la
différence dans l’ultime pério
de grâce aux frères Aslantepe.
Hasret a, en effet, inscrit
9 points dans le 4e quart
temps, alors que Hasan fut
l’auteur d’un 66 aux lancers
francs dans les dernières

minutes. Vainqueurs au finish
(7466), les Bressauds finis
sent sur une bonne note, après
une série de six défaites con
sécutives. Ils devront toutefois
attendre avant de savoir s’ils
se maintiennent dans le cham
pionnat excellence Vosges,
pour le prochain exercice.

Auparavant, samedi matin,
les minipoussins avaient ren
dezvous au gymnase munici
pal pour un plateau. Toutes les
équipes se sont affrontées lors
de petits matches de sept
minutes. Un grand bravo est à
adresser à tous les joueurs et
joueuses, avec une mention
particulière pour Le Thillot, qui
a remporté ses quatre rencon
tres. SaintAmé a fini 2e, suivi
de La Bresse (3e), Le Vald'Ajol

(4e) et Remiremont (5e).
A l’issue de la matinée, tout

le monde s’est retrouvé pour

partager un goûter.
 Les prochains rendez

v o u s p o u r l e s j e u n e s

basketteurs auront lieu à
Granges, le 17 mai, puis à
Vittel, le 31 mai, pour les
tournois de fin de saison.

Samedi, cinq équipes de minipoussins se sont retrouvées à La Bresse, pour un plateau des plus
dynamiques.

La journée
Correspondante locale : MarieAnge MANSUY, tél. 07 82 55 21 54,
courriel : mansuymarieange@yahoo.fr
Mairie : ouverte de 9 h à 12 h 15 et de 14 h à 17 h, tél. 03 29 25 40 21.
ADMR : tél. 03 29 25 43 77.
Déchèterie de Niachamp : ouverte de 8 h 30 à 12 h et de 14 h à 18 h.
Maison paroissiale : permanence de 9 h à 11 h et de 17 h 30 à 18 h 30.
Bibliothèque pour tous : de 9 h 30 à 11 h 30 et de 14 h à 16 h.
Office de tourisme : accueil de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h.
Piscine : de 10 h 30 à 19 h.
 Permanences en mairie
Hubert Arnould, maire : sur rendezvous.
Maryvonne Crouvezier, adjointe aux finances : de 10 h à 12 h.

CORNIMONT
Informations paroissiales

Aujourd’hui, mercredi 6 mai, permanence au presbytère de l’abbé
Arnaud Meyer de 10 h à 11 h.

Demain, permanence au presbytère de 9 h 15 à 12 h ; cercle bibli
que à 14 h 30 aux salles paroissiales SaintJeanBaptistedelaSalle.

Vendredi, messe à 10 h en l’église de Cornimont ; messe à 10 h 45
en l’église de Ventron ; pas de permanence au presbytère.

Petit rappel. – A partir de demain, les messes de semaine les jeudis
et samedis matin à 8 h 30 seront de nouveau célébrées en l’église.
Durant le mois de mai (mois de Marie), le chapelet sera récité une
demiheure avant les messes pendant tout le mois de mai sauf le
jeudi de l’Ascension.

La journée
Correspondance locale : Nathalie LEANDRI, tél. 06 78 87 70 14,
courriel : nleandri@orange.fr
Mairie : de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30, tél. 03 29 24 11 13.
Office de tourisme : de 9 h 30 à 11 h 30 et de 14 h 30 à 16 h 30.
Service à domicile (ADMR) et portage des repas : tél. 03 29 24 11 54.

SAULXURESSURMOSELOTTE
Sortie du Club vosgien à FressesurMoselle

Le Club vosgien propose une sortie ce dimanche 10 mai. Le
rendezvous est fixé à 8 h 30 sur le parking des Ecoles, pour un
départ en voiture jusqu’à FressesurMoselle. Circuit d’environ
17 km, soit 5 h 30 de marche : départ parking église, mairie de
Fresse ; pic des Corbeaux, chapelle des Vés, Haut de la Lochère.

Repas du midi à l’abri du Peut Haut : repas et boissons tirés des
sacs. Retour par la croix de Fresse, abri du Vallon, le rocher de
Sabbat, église. Chefs de course : Edith et MarieOdile.

Pour tout renseignement complémentaire : tél. 03 29 61 74 88.

La journée
Correspondance locale : Sylvain LEANDRI, tél. 06 76 07 27 71 ;
courriel : leandri.sylvain@orange.fr
Mairie : de 8 h à 12 h et de 13 h 30 à 17 h 30, tél. 03 29 24 61 18.
Accueil dans les locaux de l’office de tourisme pour la bibliothèque de 9 h
à 12 h et de 15 h à 18 h et le point information jeunesse de 9 h à 12 h et
de 16 h à 18 h.
Service à domicile (ADMR) et portage des repas : tél. 03 29 25 98 93.

Cérémonie du 8Mai

Au programme de la cérémonie du 8Mai : à 11 h, rassemblement
des personnalités et associations sur la place de LattreDeTassigny,
lecture du message du 8Mai, dépôt de gerbes de fleurs au monu
ment aux morts, hymne national, chant des Partisans interprété par
la chorale Renaissance et l’orchestre de rue Sol’sur Party’song. Mise
en place du défilé avec l’orchestre de rue Sol’sur Party’song et retour
à la salle polyvalente où sera servi un vin d’honneur à tous les
participants. A 17 h, cérémonie à la croix des Moinats.

BASSESURLERUPT

Le club de ski signe une année exceptionnelle
Quatre athlètes sur le circuit

international cet hiver, sept
athlètes qui ont signé au
moins un podium national,
une équipe de relais histori
que au championnat de Fran
ce constituée de trois frères
Claude pour l’équipe des Vos
ges et un vivier de jeunes
pousses qui ne demande qu’à
éclore, le club local fait figure
de grand dans le circuit.

Dans cette dynamique, Bas
sesurleRupt ski nordique a
rassemblé tous les acteurs du
club à la salle des fêtes pour
une cérémonie fort sympathi
que.

Christine Claude, la prési
dente, avait invité le maire
Nadine Perrin, Patrick Lagarde
le président de la communau
té de communes Terre de Gra
nite et les représentants du
milieu de ski au niveau dépar
temental et régional.

Tous ont félicité les skieurs
comme les bénévoles pour les
efforts fournis. Efforts récom
pensés puisque le club, âgé de
sept ans, porte son rayonne
ment bien audelà du départe
ment et même des frontières.

De plus, la relève frappe à la
porte avec de jeunes skieurs
qui montrent le bout de leurs
spatules, bien décidés à faire
aussi bien que les grands.

En sept ans, le club a récol
té 14 médailles internationa
les, 32 titres de champions de
France, 193 podiums natio
naux en championnat ou cou
pe de France.

« Cela montre la force
exceptionnelle du club qui
aura encore deux athlètes
(Florent et Fabien) en équipe

de France cette année, un en
équipe de Belgique (Loïc) et
deux en PNJ – plan national
jeune  (Lucille et Emilien) »,
souligne la présidente. « A
noter qu’avec ses quatre
médailles de 2015, Fabien qui
va passer senior l’hiver pro
chain a obtenu en jeune et
junior neuf médailles interna

tionales : une aux JO des jeu
nes, six en championnat du
monde et deux au champion
nat d’Europe. » Elle a égale
ment insisté sur la cohésion
du club où chacun apporte sa
pierre à l’édifice : parents,
entraîneurs et sportifs qui
transmettent aux plus jeunes
leur expérience et leur éner

gie.
Chaque skieur a fait un bilan

de sa saison avant la remise
des coupes aux plus jeunes,
heureux de cet encourage
ment. Il était temps de trinquer
dans la bonne humeur aux
projets et à la nouvelle saison,
avec des entraînements qui
vont bientôt reprendre.

Des microbes aux champions, tous les skieurs bassurois étaient réunis pour une cérémonie de récompenses où amis et bénévoles
étaient invités.

Kermesse des écoles

La kermesse des écoles aura lieu le samedi 27 juin, de 14 h
à 17 h. Les CM2 se chargeront de concevoir et de tenir les
stands : vente de glaces, de gâteaux, une buvette, une vente
d’enveloppes surprises, du maquillage, de la pêche à la ligne et
une exposition des travaux des classes.

Des bons de soutien seront également proposés du 18 mai
au 19 juin pour 1,50€ pour financer une partie des sorties
pédagogiques. A 17 h 15, à la fin de la kermesse, les lots seront
remis au cours du vin d’honneur.

1 ticket pour 50 centimes ; 5 tickets pour 2 € ; 8 tickets pour 3 € ;
15 tickets pour 5 €. Une partie gagnée = un ticket gagnant = un lot.

Inscriptions à l’école maternelle ArcenCiel

Les inscriptions à l’école maternelle ArcenCiel pour l’année
scolaire 2015/2016 auront lieu au bureau de la directrice, aux
dates et heures suivantes : mardi 19 et jeudi 21 mai de 11 h 45 à
12 h 30 et de 13 h 30 à 14 h ; vendredi 22 mai de 11 h 45 à 12 h 30,
de 13 h 30 à 14 h et de 15 h 30 à 17 h.

Se munir d’un certificat d’inscription et d’un certificat de
vaccination (délivrés en mairie) et du livret de famille. Les
enfants concernés sont ceux non encore inscrits à l’école, nés en
2010, 2011, 2012 et 2013. Contact : 03 29 24 58 51.

Jazz manouche

Gadjo Combo se produira dimanche 10 mai à 18 h 30, à la salle
polyvalente. Ce groupe de quatre musiciens, deux guitaristes, un
bassiste acoustique et un violoniste, joue du jazz manouche. Ce
courant musical spécifique, swing authentiquement français, a
été rendu mondialement célèbre grâce à la notoriété de son
inventeur, Django Reinhardt. Tarifs : sur place 10 € ; prévente :
8 €. Renseignements complémentaires : office de tourisme,
tél. 03 29 24 52 13.

Football : la finale départementale U11 se déroulera
dans la localité

La section football de La Bressaude, avec en premier lieu
Marco Calado, son président, est très fier d’accueillir pour la
première fois à La Bresse, la finale départementale U11.

Ce dimanche 10 mai, dès 9h, les meilleurs jeunes Vosgiens se
retrouveront donc sur la pelouse du Planot Paris, pour une
journée qui leur sera entièrement consacrée. Tout commencera
par un concours de jonglage qui permettra aux techniciens de se
mettre en valeur.

Puis, réparties en quatre poules, les seize meilleures équipes
des Vosges se départageront en vue des matches de classement
qui se disputeront dans la foulée. Le dernier étant programmé
aux alentours de 16h désignera donc le vainqueur 2015.

Les amateurs de beau football devraient donc se retrouver
nombreux, autour de la main courante et dans la tribune bres
saude. De leurs côtés, les bénévoles du club seront encore très
sollicités : « Ils ont déjà fait un sacré travail à l’occasion de la fête
de la bière et il faut les remercier », tient à préciser le président.
Encore une fois, il est certain qu’ils vont s’attacher à recevoir, non
seulement les joueurs, mais aussi les dirigeants et les specta
teurs dans les meilleures conditions, pour cette journée de fête.


